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证券代码：300294                            证券简称：博雅生物 

博雅生物制药集团股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                      编号：20210318 

投资者关系 

活动类别 

√特定对象调研         □分析师会议 

□媒体采访             □业绩说明会 

□新闻发布会           □路演活动 

□电话会议 

参与单位名称及

人员姓名 
详见附件：人员名单 

时  间 2021年 03 月 18日  09:00—12:00 

地  点 公司会议室 

上市公司接待 

人员姓名 

深圳市高特佳投资集团有限公司出席人员： 

董事长卞庄、董事总经理孙佳林、董事金维 

博雅生物制药集团股份有限公司出席人员： 

董事长廖昕晰、董事总经理梁小明 

副总经理李寿孙、副总经理张石方、副总经理陈兵 

副总经理兼财务总监、董事会秘书涂言实 

投资者关系活动

主要内容介绍 

本次投资者关系活动主要内容如下： 

一、参观厂区 

公司总经理梁小明及生产负责人饶振在公司一楼展厅介

绍公司发展历程、产品情况等基本情况，并引导现场人员参观

厂区。 

二、现场交流 

（一）情况介绍 

1、高特佳集团董事长卞庄介绍高特佳集团的情况 

近期媒体报道关于高特佳集团的事项比较多，由高特佳债

务危机引起的负面影响亦间接影响到博雅生物。苏州德莱作为
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高特佳的重要股东，为稳定高特佳的经营管理，愿意出资化解

高特佳债务危机。 

3月初，我们对债务情况进行了梳理、分析，以及对高特

佳的发展方向达成一致。在过去的一周，各股东都有胸怀，有

担当，达成一致，努力解决眼前的“疫情”。 

高特佳的主要债务是中信银行的欠款，通过最近一段时间

的沟通，达成还款方案，在 3月 15日已偿还了 7.94亿元（含

本金及利息）。股份被司法冻结的解除手续中信银行正在办理

之中，办理情况会及时披露。另外一项债务是履行偿还博雅生

物 7.23亿元血浆预付款的承诺，该承诺将由苏州德莱在 2021

年 4月 3日前代为偿还。我们是有诚信的团队，言必行、行必

果，会妥善解决高特佳的债务危机。 

至此，高特佳的债务重组方案各股东已达成一致，并在履

行及推进中，经营管理方面基本恢复常态。目前我们正在梳理

高特佳集团的业务，高特佳集团未来也将迎来新的发展。我们

也很有信心，作为高特佳集团的股东，我们也有责任。 

关于华润医药收购高特佳集团持有的博雅生物大部分股

权，2020年 9月 30日，高特佳与华润医药签署了协议，我们

会继续遵守契约。有关股权交易事项，华润医药有自身的审批

程序，包括华润集团层面、国资委层面等，对此我们无法作出

判断。近期，有些网络发言者比较悲观，怀疑华润医药要退出。

从目前的情况看，华润医药仍在推进股权交易事项。退一万步

来说，无论本次股权交易所是否达成，作为博雅生物的主要股

东，我们仍将一如既往支持博雅生物的发展。 

 

2、博雅生物董事长廖昕晰介绍上市公司的发展情况 

关于博雅生物的发展，从原料血浆、浆站拓展、产品研发、

市场营销以及非血液制品板块业务等方面作简要介绍。 

2020 年受疫情影响，在停采 40-50 天的情况下，整个行
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业采浆量下降 9%左右，但博雅生物通过营造良好的献浆文化、

改善浆站环境、提升服务水平等各项基础且扎实的工作，2020

年采浆量比上年仍略有增长。未来 3年，我们坚信通过持续不

懈的努力，博雅生物现有浆站的采浆量将每年保持两位数的增

长，至 2023 年采浆量预计超过 600 吨。对于新浆站的拓展，

博雅生物一直在积极布局，在符合条件的区域申请新设，预计

至十四五末浆站总数不低于 20个，采浆量力争突破 800吨。 

新产品研发方面，PCC已于 2020 年 12月获得生产批件，

已实现稳定生产，3月份可对外销售。未来 3 年，按研发计划

每年将会有一个新品上市。 

市场营销方面，公司将持续优化营销模式，加强对终端的

学术推广力度，提升品牌形象，提高产品市占率。 

有关非血液制品板块方面：天安药业近两年受到 4+7、集

采等影响，收入、利润有所下滑，公司一直在调整营销策略，

顺应政策变化，在慢性病管理方面进行持续创新，确保年度净

利润不低于 4000 万元。南京新百也受医药政策的影响，但同

时有几个品种进入了国家短缺用药的目录，生化类药品后续国

家不再新批，因此，南京新百药业的产品竞争格局总体良好，

预计可保持年度净利润不低于 6000 万元。从天安药业、南京

新百的经营情况及未来的预测分析，目前尚未有商誉减值的迹

象。但从其与血液制品主业协同性较弱的角度考虑，未来对天

安药业、南京新百适时开展资本运作，包括但不限于剥离、分

拆等方式。 

同时，对博雅（广东）的生产经营以及何时注入上市公司

的情况进行简要介绍： 

博雅（广东）目前由博雅生物进行委托经营管理，其生产

销售正常稳定，2020 年实现销售收入 1.7 亿元。至 2 月末，

博雅（广东）库存血浆约 613吨。因广东省十四五规划中对单

采血浆站的管理作出较大变化，博雅（广东）单采血浆站采集
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许可换证工作受到一定程度的影响，目前在积极推进中。 

从血液制品稀缺的行业属性角度理解，博雅（广东）未来

注入上市公司仍是可以预期的，但何时以何种方式注入，目前

尚无法给出明确的方案。 

 

（二）互动问答 

1、因高特佳集团债务解决方案，是否会导致上市公司实

际控制人的变化？ 

答：高特佳集团债务重组已在实施当中，高特佳集团的经

营管理已逐渐恢复正常。高特佳集团各方股东及主要债权人正

在协商公司治理的相关事项，待明确后将根据证券法规的要求

履行信息披露义务。 

 

2、从前三季度看，血液制品利润下降的主要原因是什么？ 

答：2020 年前三季度，血液制品利润下降主要是受纤维

蛋白原出货量减少及新产品研发投入加大影响。2019 年下半

年至 2020 年一季度，公司加大新产品的研发，组分 I 用于新

产品的探究性研发，开展研发中试及放大生产，造成可用生产

纤维蛋白原的组分减少。 

 

3、公司血液制品的研发推进情况？ 

答：公司一直以来非常重视产品研发，2020年 12月份获

得人凝血酶原复合物（PCC）的生产批件，人纤维蛋白原（1g/

瓶）预计今年获批，人凝血因子 VIII 正临床试验，预计明年

三季度可获得生产批件。静注人免疫球蛋白（10%）、血管性血

友病因子（vWF)等在研产品均按计划推进。公司研发产品具有

梯队性，争取未来 3年每年获批一个新品种。 

 

4、公司产品出口的情况如何？ 
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答：国际化是公司战略规划的重要组成部分，公司产品走

出国门是公司国际化的关键一步，可为公司产品在进口国实施

注册认证奠定基础。出口量将根据产品在国内市场的供需情况

总体把握。 

 

5、人血白蛋白的价格预期？ 

答：自 2020年下半年开始，国外因疫情影响采浆量下降、

国内因工业蛋白需求增长，导致临床的白蛋白供应趋紧，白蛋

白价格呈现上升趋势，预计短期内价格仍将受上述因素影响。 

 

6、提升采浆量的措施有哪些？ 

答：公司一直以来注重血浆量的提升。特别是近 2-3年，

通过持续开展献浆文化的营造、浆站环境的改善、服务水平的

提升、献浆员年龄结构的优化等各项基础且扎实的工作，公司

献浆员数量稳步增长，献浆频次得到有效提升，上述工作的持

续开展为采浆量的快速提升提供了有力的保障。 

 

 

附件清单 人员名单 

日期 2021年 03 月 18日 

 

 

附件：人员名单 

序号 姓名 单位 

1 刘鹭 兴业证券 

2 彭娉 海通证券 

3 罗佳荣 广发证券 

4 孔令岩 广发证券 

5 林小伟 光大证券 

6 苑建 开源证券 

7 王敏杰 东兴证券 

8 周小刚 方正证券 

9 李强 东吴医药 

10 马千里 东北证券 
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11 陈进 西南证券 

12 杨昌华 西南证券 

13 储乐延 兴证自营 

14 罗众球 方正自营 

15 王哲 财通自营 

16 王志强 川财自营 

17 陈辛 华泰资管 

18 邹建 大成基金 

19 毛可君 东吴基金 

20 盛理峰 复星集团 

21 丁志远 长江养老 

22 薛杨 中海基金 

23 谭飞 博远基金 

24 吴明华 上海人寿 

25 郑秀峰 中大投资 

26 刘牧 国海富兰克林 

27 韩璐 富凯基金 

28 黄琦 翼虎投资 

29 曹春林 创金合信 

30 姜晚晴 东方光石 

31 刘佳鹏 东方光石 

32 刘子瑜 东方光石 

33 米永峰 颐和久富 

34 刘俊 冠俊资产 

35 霍辰伊 海祥投资 

36 胡梦承 君和资本 

37 曾斌 宽裕资产 

38 吴洋 青骊资产 

39 白铂 睿珺资产 

40 袁好 禧悦投资 

41 徐静 个人 

42 郑黎明 个人 

 


